

**2025/0862/100**

**öffentlich**

**Beschlussvorlage**

**100 - Hauptabteilung**

**Bericht erstattet: CDU-Fraktion**



## **Antrag der CDU-Fraktion: Installation von Defibrillatoren an öffentlichen Orten**

| Beratungsfolge                           | Geplante Sitzungstermine | Ö / N |
|--|--------------------------|-------|
| Ortsrat Bruchhof-Sanddorf (Entscheidung) | 17.11.2025               | Ö     |

### **Beschlussvorschlag**

Der Ortsrat Bruchhof-Sanddorf bittet die Verwaltung um Prüfung der Möglichkeiten zur Installation von Defibrillatoren an öffentlichen Orten mit erhöhtem Gefährdungspotenzial für Herz-Kreislauf-Stillstände.

### **Sachverhalt**

s. Antrag CDU-Fraktion.

### **Finanzielle Auswirkungen**

### **Anlage/n**

1 Antrag CDU-Fraktion\_AED (öffentlich)

An den Ortsvorsteher des Gemeindebezirks  
Bruchhof-Sanddorf  
Herrn Thomas Morsch

Bruchhof-Sanddorf, den 4. November 2025

**Antrag zur Sitzung des Ortsrates Bruchhof-Sanddorf am 17. November 2025**

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher, lieber Thomas,

im Namen der CDU-Fraktion beantrage ich für die nächste Sitzung des Ortsrates Bruchhof-Sanddorf die Aufnahme des folgenden Punktes in die Tagesordnung:

**Prüfung der Möglichkeiten zur Installation von Defibrillatoren an öffentlichen Orten**

**Beschlussvorlage:**

Der Ortsrat Bruchhof-Sanddorf bittet die Verwaltung um Prüfung der Möglichkeiten zur Installation von Defibrillatoren an öffentlichen Orten mit erhöhtem Gefährdungspotenzial für Herz-Kreislauf-Stillstände.

**Begründung:**

Plötzlicher Herzstillstand gehört zu den häufigsten medizinischen Notfällen überhaupt welcher ohne Vorzeichen jederzeit und überall auftreten kann, unabhängig von Alter und Geschlecht. Eine sofortige Reanimation, auch von Laien, sowie der frühzeitige Einsatz eines automatischen Externen Defibrillators (AED) erhöhen die Überlebenschancen der Betroffenen signifikant. Verschiedene Studien zeigen, dass sich die Überlebenswahrscheinlichkeit pro Minute ohne Defibrillation um ca. 10% verringert.

Gerade öffentliche Orte mit einer größeren Anzahl an Personen, z.B.: Schulen, Kindertagesstätten oder Sportplätze, bergen ein erhöhtes Gefährdungspotenzial. In diesen Fällen kann die kurzfristige Verfügbarkeit eines AED entscheidend sein, um die Zeit bis zum eintreffen der Rettungskräfte zu überbrücken.

Die aktuellen Reanimationsleitlinien empfehlen hierbei ausdrücklich, die Verfügbarkeit von AED im öffentlichen Raum zu erhöhen. Gemäß Einschätzung und Empfehlung der Reanimationsleitlinien wären hierbei die Sportplätze des SV Bruchhof-Sanddorf und des TC77 Bruchhof-Sanddorf als Standorte vorgesehen, sowie die Grundschule Bruchhof-Sanddorf und die Kindertagesstätte Maria-Hilf.

Ein öffentlich zugänglicher AED birgt großes Potenzial, die Qualität und Verfügbarkeit von Erster-Hilfe im öffentlichen Raum zu verbessern, da diese Geräte explizit auf die Anwendung durch Laien ausgelegt sind und diese auch bei der weiteren Ersten-Hilfe unterstützen, z.B.: Herzdruckmassage oder Beatmung.

Außerdem stärkt eine solche Maßnahme das Bewusstsein der Bevölkerung für diese Thematik und kann zu einem größeren Engagement für Erste-Hilfe Maßnahmen beitragen.

Mit freundlichen Grüßen



Konstantin Gunkel  
(Fraktionsvorsitzender)